

"¡Este es el momento oportuno! Es un Kairos. "

¿Cuándo hacemos estas afirmaciones? ¿Es cuando ya no hay problemas? ¿o cuando las situaciones son mejores? ¿Habrà alguna vez un momento oportuno o Kairos?

Una y otra vez, acogemos diferentes acontecimientos en nuestra vida, y en ellos se nos invita siempre a que los convirtamos en una oportunidad para crecer, para aprender del pasado y de nuestros errores, para descubrir cosas nuevas, para acoger nuevas experiencias, y para permitir que la gracia transformadora del Espíritu nos haga mirar al mundo con renovada esperanza para un futuro mejor.

Del 1 al 10 de diciembre del 2021, nos reunimos las formadoras en una sesión virtual. En un principio la sesión estaba planeada para que tuviera lugar en la Casa Madre del 10 al 20 de octubre de 2020. Debido a la pandemia, no se pudo llevar a cabo, entonces se siguió buscando el momento oportuno para tenerla. El trabajo sinodal con las Provincias sobre la revisión de la Ratio (Programa de Formación) se llevó a cabo durante casi dos años. Nuestra apertura para ver las posibilidades que teníamos nos permitió acoger como una bendición una nueva forma de realizar una sesión internacional. Pudieron participar más hermanas, tuvimos menos gastos, contaminamos menos sin dejar huella de carbono en la atmósfera y, encima, los objetivos del programa se consiguieron. Tuvimos conversaciones significativas y nos enriquecimos con los intercambios. Tuvimos mucha suerte con las presentaciones y el intercambio de las personas que nos acompañaron sobre diferentes temas:

- Mensaje de apertura de la Hna. Rekha Chennattu.
- Aspectos esenciales del modo de vida de la Asunción hoy por la Hna. Clare Teresa Gretchen Tjader.
- ¿Quién eres, RA, hoy? Cómo entender los votos hoy: Identidad y misión por la Hna. Véronique Thiébaud.
- Los desafíos de la vida religiosa hoy, abuso sexual y psicológico, abuso de poder y apoyo a las personas vulnerables por la Hna. Mary Lembo.
- Formación en la era de la comunicación por la Hna. Mercedes Méndez Siliuto.
- Acompañamiento y supervisión por la Hna. Anne-Marie Aitken.
- Dimensión económica de nuestra vida por la Hna. Cécile Franquin.
- Las conversaciones incómodas: adicciones en la formación por el Hno. Tom Kearney.

Agradecemos especialmente al equipo ad hoc: las Hermanas Clare Teresa Gretchen; Carmen Escribano (Q.P.D.); Leela Kottoor; Concepción Hernández; Céline Naboud; Vicenta Javier; Marthe Marie Nzabakurana CG; y Irene Cecile Torres CG. Gracias por el trabajo bien hecho, con gran generosidad y dedicación.

El año 2021 estuvo marcado por la apertura a nuevas formas de vivir la comunión, la animación y la formación. "Vino nuevo, en odres nuevos", encontrando nuevas formas de ser y hacer para una mayor vida y servicio. Dimos la bienvenida al año 2022 lleno de Esperanza en la Palabra de Dios *"He aquí que yo hago nuevas todas las cosas"* (Apocalipsis 21: 5).

Al comenzar el año nos encantó el haber podido visitar a nuestras hermanas de África del Oeste y experimentar la vitalidad de esta Provincia. Nos impactó su calurosa acogida con todos los símbolos culturales como el de "cruzar las aguas". Nuestra presencia en los cinco países de la Provincia nos permitió encontrar a nuestras hermanas totalmente entregadas a la misión, así como a nuestros amigos y colaboradores laicos, y a las personas en las diferentes inserciones profundamente comprometidas en su trabajo. También experimentamos las luces y sombras de la realidad de cada país: la riqueza de la cultura, la capacidad de resurgir, la hospitalidad; pero también la realidad de la pobreza, de la violencia en un contexto sociopolítico de inestabilidad y confusión en toda la región del Sahel. Estamos profundamente agradecidas por la presencia de las Religiosas de la Asunción en esta parte del continente africano. La fe del pueblo en un contexto tenso, la capacidad de resistir las adversidades, la alegría de vivir y su vitalidad nos han edificado.

Los días 9 y 10 de febrero de 2022, acogimos en nuestra Casa Madre a los Consejos Generales de las cinco congregaciones de nuestra Familia de la Asunción. La reunión estuvo muy bien preparada, compartimos noticias y nuestras experiencias, especialmente durante la pandemia. Tuvimos un tiempo de formación común, profundizamos el tema del "Paradigma de Liderazgo Alianza-Amistad" presentado por Rekha. Tuvimos tiempo para orar, para divertirnos, para fortalecer nuestros lazos fraternos y para seguir tejiendo la riqueza de nuestra diversidad en la familia de la Asunción.

Del 18 al 20 de febrero, tuvimos la visita canónica a la Comunidad de Auteuil. Fueron días de recibir juntas la gracia de Dios a la comunidad, que se ha ampliado al acoger a las hermanas jóvenes del juniorado internacional. Valoramos mucho la apertura y el compartir profundo en comunidad. Gracias de nuevo a esta estupenda comunidad en París. ¡Bienvenidas al Juniorado Internacional en la Casa Madre!

El CGP 2022 celebrado en Olivos, Madrid, del 1 al 30 de marzo fue de hecho una experiencia del tiempo favorable de Dios- ¡Kairós! Desde el primer día hasta el último, sentimos que el Espíritu Santo nos condujo como Comunidad del CGP. Fue un camino sinodal como Hermanas de la Asunción, deseando y buscando vivir la manera de ser Asunción hoy según Madre María Eugenia y nuestro carisma. Interior y exteriormente nos dejamos llevar por la gracia de la renovación, mientras continuamos edificando y reconstruyendo nuestras Provincias/Región y Congregación. Crecimos en amistad y colaboración como animadoras y líderes a fin de proporcionar más vida y servicio a todas. La vida y muerte de Carmen Escribano, que vivió una entrega total a Dios y a la Congregación hasta el final, acompañó nuestro camino pascual. Pronto escucharán el compartir

de sus Superiores Provinciales/Regional. Confiamos en que la gracia de Dios abunda, que el espíritu que movió el CGP 2022 acompañará las diferentes reuniones y encuentros. Reconozcamos y afirmemos el tiempo oportuno de Dios para cada una de nosotras y para toda la Congregación.

A través de la Hna. Rekha, la Congregación ha podido aportar su pequeña contribución a la vida y misión de la Iglesia universal. Como miembro de la Federación de las Conferencias Episcopales de Asia (FABC), contribuyó al documento *El Cuerpo de Cristo en la Pandemia: Reflexiones teológicas desde perspectivas asiáticas*. Entre otras cosas, fue facilitadora en el simposio por videoconferencia BITA-7 [Bishops' Institute of Theological Animation] para los representantes de obispos y teólogos de los países del sur, este y sureste asiático.

Ella estará en Roma del 28 de abril al 6 de mayo. Participará en la Sesión Plenaria de la UISG 2022, cuyo tema será: *Abrazar la vulnerabilidad en el camino sinodal*. Es una de las personas recurso para el Capítulo General de los Hermanos de La Salle en Roma y presentará una ponencia titulada "Hacia un modelo sinodal de liderazgo: perspectivas desde el Evangelio de Juan". También ha sido invitada por el Patronato del Instituto San Anselmo (Roma) a participar en una reunión de consulta sobre el futuro de dicho Instituto, que presta un importante servicio a la Iglesia universal.

Hemos acogido en Auteuil a las hermanas que participarán en la Sesión de las Hermanas Jóvenes del 8 de abril al 15 de junio de 2022. Contamos con sus oraciones.

¡Felices Pascuas! ¡Feliz celebración de la nueva vida!

La Comunidad General

Rekha, Sandra, Marthe, Isabelle e Irene Cécile